

## APERCU SUR LES MISSIONS D'OREGON

PAR UN ANCIEN MISSIONNAIRE

---

*A Sa Grandeur Monseigneur de Montréal.*

MONSEIGNEUR,

En écrivant les quelques lignes suivantes, pour les Annales si intéressantes du Diocèse de Montréal, nous ne faisons qu'obéir au devoir si sacré de la reconnaissance. Nous le savons ; c'est le désir ardent de Votre Grandeur que les nombreux amis et associés de la Propagation de la Foi reçoivent, de temps à autre, au moins cette faible satisfaction d'apprendre quelque chose des résultats, toujours si consolants, de leurs ferventes prières et de leurs constantes aumônes.

D'ailleurs, le seul souvenir des faveurs si multipliées déjà accordées par Votre Grandeur aux Missions de l'Orégon, ne permettrait plus à ses missionnaires de lui rien refuser.

Les belles Missions de l'Orégon furent fondées en 1838, par un prêtre du diocèse de Montréal.

Avant l'occupation de ces belles régions par les Canadiens, les Anglais et autres, elles étaient réclamées par les Espagnols, ou Mexicains, comme faisant partie et continuation de la Californie. Des Missionnaires Espagnols Dominicains, ayant plusieurs églises dans la Californie Centre et Sud, prétendaient que leur juridiction s'étendait jusqu'à ces autres belles régions qui leur étaient voisines, au Nord, et lesquelles n'étaient habitées alors que par des Indiens qu'ils n'avaient jamais visités.

« En 1838 furent commencées et établies les Missions de l'Orégon par le Très-Révérend F. N. Blanchet, à qui furent données, à cet effet, des lettres de Vicaire-Général, et par le Révd. M. Demers, évêque actuel de l'Île Vancou-